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Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E DEZASSEIS 
“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

----------Ao vinte e nove dias do mês de fevereiro de dois mil e dezasseis, no auditório do 

edifício dos paços do concelho, salão nobre da câmara municipal de Almeirim pelas 

vinte e uma horas e cinco minutos, encontrando-se presente a maioria dos membros 

que compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com o objetivo 

de dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------- 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA NOMEAÇÃO DO REVISOR OFICIAL 

DE CONTAS DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM PARA O ANO DE DOIS MIL E 

DEZASSEIS, A FIRMA MARTINS PEREIRA, JOÃO CARECA E ASSOCIADOS, 

SOCIEDADE DE REVISORES OFICIAS DE CONTAS, LDª, NOS TERMOS DO 

NÚMERO UM DO ARTIGO SETENTA E SETE DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS 

BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS DE SETEMBRO. ----------------------------------------- 

PONTO TRÊS - APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO GRAU DE EXECUÇÃO DO PAEL 

DO MUNICIPIO DE ALMEIRIM, NOS TERMOS DA LEI NÚMERO QUARENTA E TRÊS 

BARRA DOIS MIL E DOZE, DE VINTE E OITO DE AGOSTO. ---------------------------------- 

PONTO QUATRO - APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DAS 

COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA AQUELA JUNTA DE FREGUESIA DE 

ALMEIRIM. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO CINCO – APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DAS 

COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA AQUELA JUNTA DE FREGUESIA DE 

FAZENDAS DE ALMEIRIM. ------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO SEIS - APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DAS 

COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA AQUELA JUNTA DE FREGUESIA DE 

BENFICA DO RIBATEJO. ---------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO SETE - APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DAS 

COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA AQUELA JUNTA DE FREGUESIA DE 

RAPOSA. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO OITO - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PLANO ANUAL DE TRANSPORTES 

ESCOLARES, NOS TERMOS DA ALÍNEA E) DO NÚMERO UM DO ARTIGO QUATRO 

DA LEI NÚMERO SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS, DE QUINZE DE JANEIRO COM 

AS ALTERAÇÕES INTRODUZIDAS PELA LEI NÚMERO QUARENTA E UM BARRA 

DOIS MIL E TRÊS, DE VINTE E DOIS DE AGOSTO E PELA LEI NÚMERO SEIS 

BARRA DOIS MIL E DOZE, DE DEZ DE FEVEREIRO, CONJUGADO COM AS 

ALÍNEAS A) E GG) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS E AINDA A 

ALÍNEA H) DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO, TODOS DO ANEXO I À 

LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVA À MODIFICAÇÃO AO CONTRATO INTERADMINISTRATIVO 

DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS COM A COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 

LEZÍRIA DO TEJO, QUE TEVE POR OBJETO A DELEGAÇÃO DAS FUNÇÕES 

CONSTANTES DO SEU CLAUSULADO, A PREPARAÇÃO DO PROJETO DE 

DELIMITAÇÃO DE ÁREAS DE REABILITAÇÃO URBANA E DO RESPETIVO 

PROJETO DE OPERAÇÃO DE REABILITAÇÃO URBANA, E DAS FUNÇÕES E DO 

ESTATUTO DE ENTIDADE GESTORA, ENCARREGADA DA GESTÃO DAS 

OPERAÇÕES DE REABILITAÇÃO URBANA. -------------------------------------------------------- 

PONTO DEZ – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL, RELATIVA AO PEDIDO DE ADESÃO À RESPETIVA CENTRAL DE 

COMPRAS ELETRÓNICA DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO 

TEJO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PONTO ONZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVA AO REGULAMENTO PARA CONCESSÃO DE BOLSAS DE 

ESTUDO, NOS TERMOS DO DISPOSTO NA ALÍNEA K), NÚMERO UM DO ARTIGO 

TRINTA E TRÊS DO ANEXO I À LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL 

E TREZE DE DOZE DE SETEMBRO. ------------------------------------------------------------------ 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------PERIODO ANTES-DA-ORDEM-DO-DIA------------------------------- 
------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 
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um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: Na mesa; José Francisco Correia Afonso Marouço, (presidente da mesa da 

Assembleia Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Manuel Bastos Martins; Helena Maria Martinho Lopes Cláudio; 

Alfredo da Silva Trindade; João Miguel Gonçalves Lopes; José Manuel Coutinho Lopes; 

Gustavo Gaudêncio da Costa; Filipe Alexandre Ribeiro Rego; Rui Manuel de Oliveira 

Pinto Pires; Samuel José Rodrigues Tomé; Ana Lúcia Gomes Ribeiro; Eduardo 

Rodrigues Oliveira; Domingos Manuel Monteiro Martins; Maria José Duarte Serôdio 

Dias; Carla Marina Sousa de Jesus Silva; Maria José Carvalho Marques Cardoso; João 

Manuel Fulgêncio Pisco Apolinário (presidente de Junta de Fazendas de Almeirim); 

Joaquim Manuel de Deus Catalão (presidente da Junta de Almeirim); Cristina Maria 

Leandro Pereira Casimiro (presidente de Junta da Raposa); Cândida Isabel Conceição 

Lopes (Presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); do executivo municipal, Pedro 

Miguel César Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana 

Caetano (Vice-presidente), Maria Emília Castelo A. Botas Moreira (Vereadora); Joaquim 

Francisco Leonor Sampaio (Vereador); Eurico Manuel Lopes Henriques (Vereador), 

Sónia Isabel Campos da Silva Colaço (Vereadora) e Manuel Sebastião Duarte Lopes 

(Vereador). ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Registo de faltas: Maria Antonieta Rodrigues Grazina de Loureiro Oliveira da 

coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT); Pedro Jorge Lourenço Marques 

Pereira da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT); António Manuel da Cruz 

Martins (Grupo da CDU); e Manuel Virgínia Lourenço (Grupo do PS). -------------------------

---------- Sendo vinte e uma horas e cinco minutos, declarou o senhor Presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de um de fevereiro de dois mil e 

dezasseis. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados 

municipais e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo que declaro aberta a 

sessão ordinária de um de fevereiro de dois mil e dezasseis. --------------------------------

Estão presentes vinte e dois dos e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou 

seja, dezasseis elementos do grupo do PS, três do grupo da CDU, dois do Grupo do 

MICA e um da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). ----------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Começo por vos dar conta da correspondência 

recebida. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ---- --------------------------------------- 
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Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia, datada de um de dezembro 

de dois mil e quinze, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, 

enviada por: --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária da 

Assembleia Municipal no mês de fevereiro.----------------------------------------------------------- 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR:  Oficio a enviar Voto de Pesar pelo falecimento 

de José Joaquim Gameiro de Sousa Gomes. --------------------------------------------------------- 

COMISSÃO DE PROTECÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS DE ALMEI RIM – Oficio a 

enviar Relatório de atividades de dois mil e quinze. ------------------------------------------------- 

CLAS  – Conselho Local de Acão Social – Oficio a enviar convite para estar presente na 

inauguração da Loja Social, no dia treze de fevereiro. ----------------------------------------------

CRIAL : Ofício a enviar convite para a cerimónia de inauguração das obras de ampliação 

e remodelação das suas instalações; ------------------------------------------------------------------- 

ARAG  – Oficio a enviar convite para assistir ao desfile de carnaval nos dias sete e nove 

de fevereiro em Benfica do Ribatejo. -------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA  – Oficio a enviar convite para a inauguração de 

várias obras de requalificação na freguesia de Raposa. ------------------------------------------- 

PARTIDO ECOLOGISTA OS VERDES  – Telegrama a enviar condolências pelo 

falecimento de José Joaquim Gameiro de Sousa Gomes. ----------------------------------------- 

O MIRANTE – Oficio a enviar convite para a cerimónia de entrega do Prémio Galardão 

Empresa do ano dois mil e catorze a realizar no dia dez de dezembro em Benavente. --- 

CIMLT – Comunidade Intermunicipal de Lezíria do Tejo: Oficio a enviar Orçamento para 

dois mil e dezasseis, Plano de Ação – Grandes Opções do Plano de dois mil e 

dezasseis a dois mil e dezanove e Mapa de Pessoal para dois mil e dezasseis. ------------ 

Pedidos de Justificação de falta à sessão ordinária de fevereiro: -------------------------- 

Jorge Alexandre de Castro Videira Veiga Dias  - Oficio a enviar justificação de falta e 

pedido de substituição. -------------------------------------------------------------------------------------- 

António Manuel da Cruz Martins – Oficio a enviar justificação de falta e pedido de 

substituição. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Manuel Virgínia Lourenço – Oficio a enviar justificação de falta e pedido de substituição.  

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação da ata  da sessão ordinária do dia um do mês de dezembro de dois 

mil e quinze. Aprovada com vinte e três votos a favor, dezasseis do grupo do PS, um do 

grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do 

grupo MICA. Duas abstenções do grupo da CDU. -------------------------------------------------- 
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------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) -------------------------------------- 

Esta intervenção foi feita pelo COUTINHO LOPES que foi mais ou menos isto “A 

abstenção dos dois elementos CDU foi pelo facto de não terem estado presentes na 

reunião em questão”  SAMUEL JOSÉ RODRIGUES TOMÉ  (Grupo da CDU) »» A minha 

abstenção é por não ter participado na sessão ordinária da Assembleia no dia um de 

dezembro de dois mil e quinze. ---------------------------------------------------------------------------

-------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Passamos aos assuntos de interesse municipal. 

Estão abertas as inscrições e o período para a sua discussão e apreciação. ---------------- 

PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBA TEJO »» Boa noite 

a todos os presentes. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Em nome da Junta de Freguesia de Benfica do Ribatejo, gostaria de referir e salientar a 

importância de várias obras que estão neste momento a ser realizadas na Freguesia, 

nomeadamente a construção da nova ponte sobre a Vala, que se encontra numa fase 

avançada, e que é uma aspiração da nossa população e sobretudo dos agricultores. 

Nos tempos que atravessamos, com as contenções que todos estamos sujeitos é de 

louvar o esforço desta autarquia no investimento neste equipamento que ronda os 

duzentos e cinquenta mil euros. Salientar ainda o decorrer do concurso público para a 

requalificação da Ponte Velha, que possui um valor sentimental incalculável para a 

nossa Freguesia. São investimentos que julgamos ser justificados pela importância da 

agricultura e na economia da Freguesia de Benfica do Ribatejo e no Concelho de 

Almeirim. De referir também que neste momento estão a ser realizadas outras obras na 

Freguesia, também com a sua importância, como é o caso da Casa Mortuária de Foros 

de Benfica, o Refeitório da Escola e Jardim de Infância e do Centro de Saúde. Estas 

obras só são possíveis, graças ao grande empenho deste Executivo. ------------------------- 

PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALM EIRIM »»  Boa 

noite a todos. Gostaria nesta Assembleia de enaltecer a inauguração do Polo da 

Biblioteca, no Centro Cultural em Fazendas de Almeirim. As obras de alteração nos 

quatro gabinetes, do primeiro andar, resultaram num espaço eficaz e muito agradável, 

promovendo assim o acesso à leitura, a computadores e internet, que irá contribuir para 

o enriquecimento de toda a população da freguesia. O espaço tem sido utilizado pelas 

nossas crianças, jovens e adultos com uma frequência crescente, provando assim a 

falta que este género de equipamento fazia na Freguesia de Fazendas de Almeirim, 

justificando-se assim todo o investimento. Quero apresentar os agradecimentos em 
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nome da Freguesia, felicitar a nossa Câmara na pessoa do Senhor Presidente pelo 

empenho na concretização desta mais-valia. --------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» No período que se segue, vamos apreciar e votar 

um Voto de Pesar, um Voto de Saudação e um Voto de Congratulação. --------------------- 

------------------------------------------------Voto de Pesar-------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» José Joaquim Gameiro de Sousa Gomes, nascido 

no ano de mil novecentos e quarenta em Almeirim, faleceu no passado dia dezanove de 

janeiro, ao setenta e cincos anos. ------------------------------------------------------------------------ 

José Sousa Gomes, formado em Contabilidade e Administração foi professor do ensino 

secundário em Alpiarça e Santarém. Foi durante vinte e quatro anos (entre mil 

novecentos e oitenta e nove e dois mil e treze) Presidente da Câmara Municipal de 

Almeirim, sendo reconhecido por todos a sua grande dedicação e empenho como 

autarca, na promoção e desenvolvimento do concelho e das suas gentes. ------------------- 

Foi também figura destacada a nível regional, tendo presidido durante cerca de vinte 

anos à Comunidade Urbana da Lezíria do Tejo – atual Comunidade Intermunicipal da 

Lezíria do Tejo (CIMLT) – e à extinta Associação de Municípios da Lezíria do Tejo 

(AMLT). Presidiu também, até dois mil e treze, às empresas intermunicipais Águas do 

Ribatejo e Ecolezíria. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Desempenhou também diversos cargos em várias coletividades e instituições sociais, 

humanitárias e desportivas de Almeirim, como cidadão empenhado nos problemas 

sociais e cívicos da sua terra. Um homem dedicado à causa pública. ------------------------- 

Nos seus mandatos foram construídas várias obras de cariz cultural, escolar e 

desportivo, que mudaram a face de Almeirim, sempre com o anseio de tornar Almeirim 

um concelho com mais e melhor qualidade de vida. ------------------------------------------------ 

Para honrar a sua memória, a Assembleia Municipal de Almeirim endereça a toda a sua 

família e amigos as suas mais sentidas condolências. --------------------------------------------- 

--------- * Votação do Voto de Congratulação e Pesa r: aprovado por unanimidade 

seguido de um minuto de silêncio, com vinte e três votos a favor, dezasseis do grupo do 

PS, três do grupo da CDU, um da Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e 

dois do grupo MICA. -----------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------Regresso aos trabalhos após um minuto de silêncio ---------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Ainda dentro dos mesmos assuntos, colocarei à 

consideração da Assembleia o Voto de Saudação ao quadragésimo aniversário da 

Constituição da República Portuguesa apresentado pela CDU. --------------------------------- 

SAMUEL RODRIGUES TOMÉ (Grupo da CDU) »» Em dois mil e dezasseis, assinalam-

se quarenta e dois anos sobre a Revolução de Abril e quarenta anos sobre a aprovação 
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da Constituição da República Portuguesa, aprovada dois anos depois da Revolução, em 

dois de abril de mil novecentos e setenta e seis, para concretizar o espírito e os ideais 

de Abril: democracia, igualdade, liberdade, justiça, progresso, qualidade de vida e 

consagração de direitos. ------------------------------------------------------------------------------------ 

A Constituição da República Portuguesa, a Lei fundamental do país, consagra questões 

determinantes para a vida coletiva e concreta dos cidadãos, e para o exercício do seu 

direito de participação, como os princípios do Estado democrático, os direitos, 

liberdades e garantias, assim como a organização do poder político e a estrutura dos 

órgãos de soberania. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

É o pilar principal do regime democrático nascido do vinte cinco de abril de Abril de mil 

novecentos e setenta e quatro e é o garante dos nossos direitos e liberdades, onde 

estão plasmados os ideais e aspirações do povo português. É aí que estão 

consagrados os princípios que dão corpo e sentido ao Estado de direito democrático e 

ao Estado Social, como o acesso universal à saúde, ao trabalho, à educação, à cultura, 

à justiça, à habitação, ao poder local democrático, ao ambiente, entre muitos outros, 

que garantiram uma considerável melhoria na vida das pessoas. ------------------------------- 

Tudo isto só foi possível com a Revolução de Abril e com a Constituição da República 

Portuguesa, que permitiram tornar Portugal num país melhor, livre, democrático, 

solidário e justo. Foi na Constituição que os portugueses puderam ver materializados os 

seus sonhos e aspirações, por que muitos lutaram e perderam a vida, para pôr fim ao 

regime fascista que tomou conta do nosso país durante quase cinquenta anos. ------------ 

Embora a versão original da Constituição já tenha sido alterada e posta à prova por 

diversas vezes, tendo-lhe sido amputada algumas das suas bases importantes iniciais, 

continua a caucionar a consolidação de direitos e liberdades fundamentais, bem como 

as justas aspirações do povo português na concretização do que a Revolução de Abril 

significou para Portugal. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Por tudo isto, a Constituição da República Portuguesa deve ser respeitada, honrada e 

defendida, e o seu quadragésimo aniversário e o seu significado merecem ser 

saudados e valorizados. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Assim, a Assembleia Municipal de Almeirim, reunida a vinte e nove de fevereiro de dois 

mil e dezasseis, delibera o seguinte: -------------------------------------------------------------------- 

UM - Saudar o quadragésimo Aniversário da Constituição da República Portuguesa. ----- 

DOIS – Recomendar ao executivo atividades de divulgação e outras iniciativas alusivas 

ao quadragésimo Aniversário da Constituição da República Portuguesa. --------------------- 

A presente moçãoO presente voto de saudação, a ser aprovada, deverá ser remetida 

ao Presidente da República, Presidente da Assembleia da República, Primeiro-Ministro, 
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aos partidos com representação parlamentar, à Associação Vinte e Cinco de Abril, à 

Associação Conquistas da Revolução, à Associação Nacional dos Municípios 

Portugueses e à ANAFRE. ---------------------------------------------------------------------------------

----------------------- 

Almeirim, vinte e nove de fevereiro de dois mil e dezasseis. -------------------------------------- 

O Grupo Municipal da Coligação Democrática Unitária. -------------------------------------------- 

--------- * Votação do Voto de Saudação ao quadragé simo aniversário da 

Constituição da República Portuguesa : aprovado por maioria, com vinte votos a 

favor, quinze do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois do MICA. Duas abstenções, 

uma da Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e uma do grupo do PS. ------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) -------------------------------------- 

JOÃO LOPES  (Grupo Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Boa noite a todos os 

presentes. Gostava muito de ter votado este documento, relativa à saudação da terceira 

república, uma república democrática. No entanto, no nosso entender a sua redação 

não é muito democrática. A constituição seria boa, desde que a mesma não tivesse sido 

alterada pelas pessoas que foram eleitas na vigência da própria constituição e dentro 

das regras que a própria constituição imponha para a sua revisão. ----------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) -------------------------------------- 

ALFREDO TRINDADE (Grupo do PS) »» Boa noite a todos os presentes. ------------------ 

A minha abstenção deve-se ao fato de reconhecer que, como em tudo na vida deve 

evoluir. Depois de quarenta anos, forçosamente tinham de haver modificações para 

melhorar a Constituição. ------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------Voto de Congratulação--------------------------------------------- 

EDUARDO RODRIGUES OLIVEIRA  (Grupo do PS) »» Trazemos à décima oitava 

sessão ordinária da Assembleia Municipal de Almeirim, o desejo de ver reconhecido, 

por mais um ano consecutivo, o sucesso da edição de dois mil e dezasseis do Carnaval 

em Benfica do Ribatejo, cujo responsável maior pela sua organização e dinamização é 

a A.R.A.G. – Associação Recreativa Amigos da Galhofa. ----------------------------------------- 

Os cortejos carnavalescos organizados pela referida associação com sede em Benfica 

do Ribatejo e que têm o seu percurso habitual na Estrada Nacional cento e dezoito, têm 

já um longo historial de sucesso, fruto do voluntariado, vindo a crescer ao longo dos 

últimos anos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Carnaval em Benfica do Ribatejo bateu novamente recordes na edição do presente 

ano, valores recorde em pessoas a assistir no conjunto dos dois dias de corso, trinta mil 
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espectadores, segundo os números avançados pela própria associação e pela 

comunicação social local e regional. --------------------------------------------------------------------- 

Por este ser já o segundo maior evento do concelho, apenas superado em números de 

assistência pelas Festas da Cidade, mantemos também a confiança de que a Câmara 

Municipal de Almeirim e a Junta de Freguesia de Benfica do Ribatejo continuarão os 

apoios, tal como fizeram até os dias de hoje, a este evento anual que traz tanta 

animação ao concelho de Almeirim e com um impacto significativo na economia local. -- 

Este não é tão só um evento da freguesia que o proporciona, como tem já uma lógica 

concelhia, justificado pela participação de inúmeros carros alegóricos que são 

construídos noutras freguesias. --------------------------------------------------------------------------- 

A lógica do voluntariado e cooperação com a população local, continuarão a ser com a 

toda a certeza, a característica fundamental da construção deste evento socio-cultural. - 

Por tudo isto, o desempenho da Associação Recreativa Amigos da Galhofa deve, na 

nossa opinião, ser assinalado pela Assembleia Municipal de Almeirim. ----------------------- 

--------- * Votação do Voto de Congratulação : aprovado por unanimidade, com vinte e 

três votos a favor, dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação 

Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA. --------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Não existindo mais inscrições para os assuntos a 

tratar neste período, dou por terminado o período da ordem do dia, passando de 

imediato ao primeiro ponto do período da ordem do dia, que como é habitual, se inicia 

com a apreciação da informação escrita. --------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA--------------------------------- 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Começo por dar a palavra ao Senhor Presidente 

da Câmara para fazer a introdução que entender por oportuna. --------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA  »» Penso que a informação é suficientemente explícita e 

detalhada. Caso seja necessário, farei os esclarecimentos no final. ---------------------------- 

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos os presentes. ----------------------- 

Observo sempre com muita atenção a informação escrita, que melhora de sessão para 

sessão no que diz respeito ao detalhe da informação prestada à Assembleia. Não 

querendo ser redundante, gostaria de referir apenas algumas obras ou acontecimentos 

aqui referenciados na informação. A primeira referência é para a inauguração das 
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estações de tratamento de águas no Concelho, nomeadamente em Almeirim e Benfica 

do Ribatejo. São duas obras importantes que vêem melhorar o fornecimento e 

qualidade de água ao nosso Concelho. ----------------------------------------------------------------- 

Nesta inauguração onde esteve o Senhor Secretário de Estado do Ambiente, foi referida 

a importância das obras para as populações do Concelho. Na mesma altura enalteceu a 

o trabalho da empresa Águas do Ribatejo, realçando na sua intervenção, que devia ser 

um modelo a seguir. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Outro destaque que gostaria de fazer na minha intervenção é para a inauguração da 

Loja Social, inaugurada pelo Senhor Ministro Vieira da Silva, e que procura responder a 

casos sociais complicados do nosso Concelho. ------------------------------------------------------ 

No mesmo dia, pelo senhor Ministro da Segurança Social, Trabalho e Solidariedade foi 

inaugurada outra importante obra no Concelho, estou a falar das instalações do CRIAL.- 

Gostaria de salientar ainda a inauguração das obras de recuperação do antigo hospital 

de Almeirim. Uma obra da responsabilidade da Santa Casa da Misericórdia, que nos 

deixa a todos orgulhosos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Esta e outras obras devem-nos deixar a todos satisfeitos e orgulhos. São estes 

trabalhos que fazem desta cidade, um local bom para investir e viver. ------------------------ 

SAMUEL RODRIGUES TOMÉ  (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos novamente. ------- 

Relativamente a este ponto, a bancada da CDU gostaria de deixar uma nota do que foi 

fazendo como sugestão de melhoria a esta informação ao longo dos tempos. Sugestões 

dadas na ótica de critica construtiva, que observados observamos que gradualmente 

vão sendo tidas em consideração. Ainda bem que assim é, , e e por isso saudamos a 

atitude dos membros do Executivo relativamente às nossas sugestões de melhoria, pois 

só assim a Assembleia pode exercer a sua atividade fiscalizadora com informações 

concretas. ------ 

Contudo, temos duas áreas da informação escrita nas quais não notamos essa 

evolução., Trata-setratasse da participação nas várias entidades, Águas do Ribatejo, 

CIMLT, Ecolezíria e entre outras, onde somos remetidos para os respetivos sites. 

Entendemos que na qualidade de eleitos devíamos ter acesso a outro género de 

informação mais detalhada.  

, ouOu seja, outro género de informação que vai para além da que se encontra 

disponível para os utentes em geral, isto é, estratégias para o futuro, o que se trata nas 

reuniões. – 

Em segundo lugar e como já referimos várias vezes, não queremos ser o relógio de 

ponto do Senhor Presidente da Câmara onde está presente. Gostaríamos de saber 

algumas informações mais concretas sobre os assuntos tratados nas referidas reuniões. 
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Desta observação, destaco por exemplo; o que se passou na reunião da CCDR do 

Alentejo, sobre o plano Cem Milhões, e o que se falou em concreto na reunião da 

CIMLT sobre a fixação de médicos de família. -------------------------------------------------------- 

No capítulo das obras, gostaríamos de saber para quando é que está previsto a 

abertura da nova ponte sobre a vala em Benfica do Ribatejo. Sobre as massas 

asfálticas, quais os arruamentos a que se destinam. Verificamos que em Almeirim 

alguns já foram alvo de intervenção, no entanto em na Freguesia de Fazendas de 

Almeirim existem alguns arruamentos que necessitam de intervenção urgente. ------------

------------------------ 

Também gostaríamos de saber em que fase se encontram as obras nos Centros de 

Saúde de Benfica e Fazendas. ---------------------------------------------------------------------------- 

Verificamos que algumas obras não são referidas, nomeadamente a cafetaria da Zona 

Norte:, quando se prevê a sua reabertura? Gostaríamos também de sabere o que está 

previsto em matéria de rearborização da cidade, substituído algumas das árvores 

mortas, nomeadamente palmeiras no jardim da Biblioteca e Rua dos Aliados. --------------

-------------------------------- 

No capítulo da proteção Civil, gostaríamos de ter mais informação sobre as 

candidaturas às operações florestais. Pela informação escrita percebemos que vais ser 

construído um reservatório de água no município. Gostaríamos de saber o seu local. ---- 

Na Cultura, Turismo e Património, sugerimos que na próxima informação escrita, no que 

diz respeito às bibliotecas, uma vez que neste momento já temos duas a funcionar, que 

a informação contenha alguns dados absolutos, nomeadamente do número de pessoas 

que visitam as exposições, ou seja, isto são estatísticas que devem ser feitas, pelo que 

será só adicionar à informação. --------------------------------------------------------------------------- 

Saudamos a abertura do polo da biblioteca em Fazendas de Almeirim. Uma obra que a 

CDU pela qual sempre se debateu e que agora está a funcionar, não restando dúvida 

que se consegue fazer bons trabalhoscoisas realmente importantes com poucos 

recursos, sendo o polo da biblioteca de Fazendas um desses exemplos. ---------------------

------------------------------------------------ 

No capítulo do Turismo, gostaríamos de saber quais as caraterísticas dos locais que 

possam incrementar a atividade turística no Concelho, prevista no Plano Estratégico 

para o Desenvolvimento Turístico? Para além desta questão observamos que na 

informação escrita é referido uma reunião com as Agências de Turismo do Alentejo e 

Ribatejo, ou seja, o apoio que houve, pelo que gostaríamos de saber se este apoio foi 

só logístico ou existiu alguma participação por parte do Município, se sim, qual foi? ------ 
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Por fim, e em relação aos processos judiciais. A informação da extinção dos processos 

não nos informa de nada, porque são uns números e portanto, nós não sabemos que 

processos são! No nosso entender, devia ser distribuída na informação escrita os 

processos que estão a decorrer e o seu estado. ----------------------------------------------------- 

Estas são as perguntas que fazemos e as sugestões que deixamos para hoje. ------------- 

JOÃO LOPES  (Grupo Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Mais uma vez, boa 

noite a todos os presentes. --------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à informação escrita, temos apenas algumas breves questões para 

colocar e um comentário sobre um assunto que infelizmente se têm mantido, e que nós 

defendemos durante todo o tempo em que temos estado nas mais variadas 

Assembleias. Achamos que é positivo o que o Município está a fazer, que é manter o 

prazo médio de pagamento bastante baixo, que neste momento se encontra em sete 

dias. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente às questões, é dado a conhecer que temos processos judiciais extintos, 

Não sabemos quais as razões que levaram à sua extinção, pelo que seria importante ter 

mais informação sobre eles. Nesta matéria penso que não seria muito mais trabalho, 

fornecer mais algum detalhe relativamente a estes processos extintos e também sobre 

os que decorrem. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente às contas, e estando datadas de dezasseis de fevereiro, nesta altura 

ainda não faz muito sentido fazer grandes análises sobre as contas. No entanto, há uma 

coisa que salta imediatamente à vista, que chama bastante à atenção, que é o seguinte;  

As despesas de investimento, as aquisições de bens de capital foram executas em 

cerca de vinte e dois por cento daquilo que seria a sua média normal e corrente. O que 

nós gostaríamos de saber é se estes noventa mil euros de execução, em vez dos 

quatrocentos e vinte mil que seriam expectáveis, a que se referem? Também 

reconhecemos que nem todas as obras são contabilizadas em duodécimos, o que estou 

a fazer é uma análise muito simplista, no fundo para saber, dentro dos planos, o que 

está a correr bem e menos bem. ------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Dou agora a palavra ao Senhor Presidente da 

Câmara, Pedro Ribeiro, para responder às questões que foram colocadas. ----------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA  »»  Nós vamos fazendo a informação daquilo que 

entendemos que é a forma correta de apresentar. Naturalmente que vamos colhendo 

contributos quando nos fazem, mas devem compreender que nem sempre 

concordamos com todos esses contributos. ----------------------------------------------------------- 

Em relação às reuniões, tenho muita dificuldade em resumir tudo o que se diz e discute 

em todas as reuniões onde estou. ----------------------------------------------------------------------- 
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Quando os Senhores Deputados necessitarem de alguma informação sobre alguma 

reunião onde estive ou onde vou, estou sempre disponível para vos informar. -------------- 

Sobre a reunião do Alentejo, foi sobre o Plano Cem Milhões, foi uma iniciativa onde 

estiveram presentes o Senhor Secretário de Estado da Energia e do Desenvolvimento 

Regional, em que o objetivo do Governo, e como os fundos estão muito atrasados, 

colocar cem milhões de euros em cem dias, ou seja, apressar aqui um conjunto de 

projetos e análises a projetos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Sobre as questões da CIMLT e dos médicos de família, é uma preocupação por parte 

da CIMLT. Reconhecemos a dificuldade, dado não existirem clínicos suficientes, 

sobretudo em Lisboa e Vale do Tejo, faltam cerca quinhentos clínicos só nesta região. – 

Temos tentado com as mais variadas entidades, sensibilizá-las para este problema. ----- 

Sobre a nova ponte sobre a Vala de Benfica do Ribatejo, espero que esteja finalizada 

durante o mês de Abril. Existiu um atraso relacionado com o movimento de terras, que 

não foi possível executar, por causa das condições atmosféricas. ----------------------------- 

Relativamente às massas asfálticas, são para todo o Concelho. Temos algumas ideias 

onde vamos intervir, mais cedo que em outras zonas do Concelho. Mas não tenho 

nenhuma lista de locais e datas. -------------------------------------------------------------------------- 

Vamos fazendo intervenções de acordo com as necessidades ou urgências. --------------- 

No que diz respeito ao bar da Zona Norte, o contrato está assinado e o concessionário 

está a pagar as rendas dentro do tempo, pelo que julgo que muito em breve será 

aberto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

As questões sobre o Centro de Saúde de Benfica, posso dizer que as obras estão a 

andar bem, executadas pelo nosso pessoal. Logo que fiquem concluídas, começamos 

em Fazendas de Almeirim. --------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação à Biblioteca, ainda não sabemos o que vamos colocar nas floreiras onde 

estavam as palmeiras. Sendo certo que as intervenções não são fáceis, uma vez que 

não existe material igual. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Na Rua dos Aliados, vamos voltar a colocar palmeiras, mas de leque. ------------------------ 

No que diz respeito ao Plano Estratégico, está a funcionar neste momento o Turismo do 

Alentejo e Ribatejo está a fazer um Plano Estratégico, onde toma conta das 

características locais, onde naturalmente nós indicamos algumas delas, como é o caso 

da Sopa da Pedra, dos vinhos e a nossa gastronomia em termos gerais. -------------------- 

Vamos esperar que o Plano esteja pronto para se perceber o que ele diz e identifica. ---- 

Sobre o ponto de água, é sobretudo melhorar um que existe no Monte da Vinha, que foi 

construído pelo menos há vinte anos. ------------------------------------------------------------------- 
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Sobre as questões da execução orçamental, a obra da Casa Mortuária de Foros de 

Benfica, a Ponte sobre a Vala de Benfica do Ribatejo, a Unidade da Reserva Logística, 

que rondam os setecentos mil euros, a demolição dos Celeiros, no qual houve um 

empate, que acabou por atrasar. Nestas obras que referi julgo serem suficientes para 

justificar este desfasamento. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »»  Não havendo mais inscrições para a discussão do 

ponto um, vou dá-lo como encerrado e passar ao ponto seguinte. ------------------------------ 

PONTO DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA NOMEAÇÃO DO REVISOR OFICIAL 

DE CONTAS DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM PARA O ANO DE DOIS MIL E 

DEZASSEIS, A FIRMA MARTINS PEREIRA, JOÃO CARECA E ASSOCIADOS, 

SOCIEDADE DE REVISORES OFICIAS DE CONTAS, LDª, NOS TERMOS DO 

NÚMERO UM DO ARTIGO SETENTA E SETE DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS 

BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS DE SETEMBRO. ----------------------------------------- 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL »» Estão abertas as inscrições. ------------------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. -------------------- 

Relativamente a este ponto, mantemos as dúvidas que transmitimos no ano anterior, ou 

seja, a rotatividade do ROC seria benéfica para o Municipio. ------------------------------------- 

Não se trata de ter algo contra o atual ROC, mas sim com os anos que leva a fazer este 

trabalho na CMA, e, também, com o facto de acumular com as funções de Auditor 

Externo. Na nossa opinião deveriam ser entidades diferentes. ----------------------------------- 

JOÃO LOPES  (Grupo Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Relativamente a este 

ponto, mesmo que seja uma repetição, achamos que é um exagero a quantidade de 

vezes e anos que este ROC está nomeado  para o Município, Já temos dito isto em 

outras ocasiões e voltamos a dize-lo novamente. ---------------------------------------------------- 

Não é nada contra o trabalho específico do ROC. No entanto, o que se passa aqui, 

neste caso é que para todo o tipo de supervisão, dizem as boas práticas que deve 

haver rotação dos Revisores Oficiais de Contas. ---------------------------------------------------- 

ALFREDO TRINDADE  (Grupo do PS) »» Pedi a palavra para manifestar a minha 

opinião sobre este assunto. -------------------------------------------------------------------------------- 

Há ditado antigo que diz; “equipa que ganha não se mexe”. Penso que neste caso é um 

bocado isso. Sabemos que estão a ser executados todos os procedimentos legais, não 

encontro razão para se alterar o ROC. ----------------------------------------------------------------- 

RUI PIRES (Grupo do PS) »» Boa noite Senhor Presidente da Assembleia, Senhor 

Presidente da Câmara, Senhores Vereadores, Senhores Deputados Municipais e 

público presente. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Verifico que este ponto não é consensual. Sobre ele, vou dar a minha opinião 

estritamente pessoal. Talvez pela minha formação profissional de cerca de trinta e sete 

anos em que nos últimos anos da minha vida profissional fui diretor de crédito. ------------ 

Entendo que está na altura da Câmara Municipal abrir um concurso a outros Revisores 

Oficiais de Contas. Dou dois motivos, o primeiro, não basta a mulher de César dizer que 

é séria, também têm de parecer. Nós, aqui na Assembleia também desejamos saber 

efetivamente se todas as contas estão em conformidade. Acredito que o ROC atual seja 

uma entidade idónea e esforçada, com provas dadas, mas está na altura para bem de 

todos e do Concelho de Almeirim que se proceda a um concurso que possibilite a 

entrada de um outro ROC. --------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Não havendo mais inscrições sobre este assunto, 

dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA  »» Realmente o ROC em causa, ou a Sociedade de 

Revisores Oficias de Contas é a mesma a algum tempo, é verdade! Quando o legislador 

entender que esta é uma obrigatoriedade, ela será acatada. ------------------------------------- 

Entendo que devemos ir seguindo as boas práticas, e devemos observar as normas que 

permitem verificar que tudo é feito dentro da Lei. Temos um conjunto de entidades 

externas que também aferem a nossa gestão. ------------------------------------------------------- 

Temos seguido este princípio de contratar este ROC, sendo que não é necessariamente 

a mesma pessoa que faz a verificação das contas. ------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Não existido mais inscrições, passamos à votação. 

--------- * Votação do ponto dois da ordem de traba lhos  – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a nomeação do Revisor Oficial de Contas do Município de 

Almeirim para o ano de dois mil e dezasseis, a firma Martins Pereira, João Careca e 

Associados, Sociedade de Revisores Oficias de Contas, Ldª, com catorze votos a favor 

do grupo do PS. Dois votos contra, um do grupo do PS e um da Coligação Amar a Terra 

(PPD/PSD.CDS-PP.MPT). Seis abstenções, uma do grupo do PS, duas do grupo do 

MICA e três do grupo da CDU. ---------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) -------------------------------------- 

RUI PIRES (Grupo do PS) »» O meu voto contra é pela razão em ter verificado que a 

vontade de mudança é nula neste assunto. ----------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) -------------------------------------- 

JOÃO LOPES  (Grupo Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Gostava apenas de 

dizer como declaração de voto, que subscrevo a declaração de voto anterior. -------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Não havendo mais declarações de voto, passamos 

a apreciar o ponto três da Ordem de Trabalhos. ------------------------------------------------- 

PONTO TRÊS - APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO GRAU DE EXECUÇÃO DO PAEL 

DO MUNICIPIO DE ALMEIRIM, NOS TERMOS DA LEI NÚMERO QUARENTA E TRÊS 

BARRA DOIS MIL E DOZE, DE VINTE E OITO DE AGOSTO. ---------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Da leitura do documento que vem para  

apreciação , verificamos que na evolução das Receitas Correntes , destaca-se a 

performance negativa no que diz respeito à DERRAMA. Desde dois mil e treze que esta 

receita tem vindo a cair e com particular incidência no ano de dois mil e quinze, com um 

desvio de duzentos e quarenta trezentos e quatro euros e oitenta e três cêntimos. Bem 

sabemos que o estado da economia não ajuda, mas não tendo havido uma redução nas 

percentagens praticadas pelo município, este é um indicador preocupante e que 

interpretamos como sinónimo de fraca dinâmica da economia local. --------------------------- 

Não se prevendo grandes poupanças na Despesa, continuando a amortizar dívida 

antecipadamente e a receita a manter este perfil, o que é que o Senhor Presidente, com 

os dados e informações que tem, perspetiva para dois mil e dezasseis? --------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA  »» É verdade que a DERRAMA baixou drasticamente, 

mas também é verdade que essa descida se  deve a uma legislação que a 

Administração Tributária aplicou e que se refere ao ano de dois mil e nove, legislação 

com a qual eu não concordo, sobre a qual estamos neste momento a ponderar a 

possibilidade de colocar a Administração Tributária em Tribunal. ------------------------------- 

Já pedi esclarecimentos sobre o assunto, e já tenho algumas respostas. --------------------- 

Muito recentemente, sobre este assunto no NERSANT saiu um conjunto de informação 

onde estavam os indicadores de variação entre dois mil e treze e dois mil e catorze, 

Almeirim era dos Concelhos com maior crescimento no número de empresas, em 

volume de negócios entre outros indicadores. Nessa matéria estávamos muito bem 

cotados. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Neste momento o PAEL tinha a trinta e um de dezembro de dois mil e quinze um valor 

de cento e cinquenta mil euros, era o que se devia a este empréstimo. Entretanto já 

pagamos vinte e cinco mil euros. Neste momento devemos cento e vinte cinco mil 

euros, e é nossa intenção terminar este empréstimo durante o ano de dois mil e 

dezasseis. O que temos vindo a fazer, segundo o Orçamento de Estado, haverá a 

possibilidade de comparticipação de algumas obras com fundos comunitários, podendo-

se recorrer a alguns empréstimos, que serão a taxas inferiores às do PAEL. ---------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Depois da intervenção do Senhor Presidente, 

considero encerrado o ponto três. ----------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, e se os Senhores Deputados não encontrarem nenhum inconveniente, 

passávamos a apreciar e a avaliar conjuntamente o ponto quatro, cinco, seis e sete, que 

se relacionam com a avaliação do relatório semestral das competências transferidas 

para as juntas de freguesia. -------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO QUATRO - APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DAS 

COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA AQUELA JUNTA DE FREGUESIA DE 

ALMEIRIM. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO CINCO – APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DAS 

COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA AQUELA JUNTA DE FREGUESIA DE 

FAZENDAS DE ALMEIRIM. ------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO SEIS - APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DAS 

COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA AQUELA JUNTA DE FREGUESIA DE 

BENFICA DO RIBATEJO. ---------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO SETE - APRECIAÇÃO E AVALIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DAS 

COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA AQUELA JUNTA DE FREGUESIA DE 

RAPOSA. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Estão abertas as inscrições para estes pontos. ----- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Já em anteriores ocasiões foi sugerido e 

consensualmente acordado que estes relatórios deveriam obedecer a uma mesma 

matriz , concretamente em relação à apresentação de contas. A maioria das Juntas de 

Freguesia já está "alinhada" apresentado quadros com as grandes rubricas da Despesa. 

Seria interessante que fizesse o mesmo para a receita. ------------------------------------------- 

JOÃO LOPES  (Grupo Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Relativamente a 

estes pontos das transferências das competências, começar por fazer apenas um 

comentário relativamente à Junta de Freguesia de Fazendas de Almeirim, que 

apresentando uma informação tão alargada, por o nosso caso, como órgão fiscalizador, 

não valerá muito a pena estar a somar todos estes documentos de receita e de despesa 

para se saber o que efetivamente foi gasto e pago. Bastaria, talvez fazer um resumo e 

se entenderem então colocarem esta documentação em anexo. -------------------------------- 

Relativamente ao que nos é dado a conhecer, devo dizer que de uma maneira geral 

todas as freguesias apresentam um défice relativamente às competências transferidas. 

Alguns casos piores e um neutro. No caso de Almeirim, apresenta um défice de cerca 

de trinta e oito mil euros relativamente às transferências que recebeu e às despesas 

que teve. Outro défice significativo, muito idêntico é o caso da Junta de Freguesia de 
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Benfica do Ribatejo, depois com um défice relativamente pequeno, temos os cinquenta 

e quatro documentos de Fazendas de Almeirim, que dão vinte e cinco mil euros para 

vinte e um mil euros de transferências, com um défice de cerca de quatro mil euros. E 

relativamente à Junta de Freguesia de Raposa, o défice é de mil euros. ---------------------- 

O que gostaríamos de saber é porque é que ocorrem estes défices. --------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Não havendo mais inscrições, dou a palavra ao 

Senhor Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA  »» A relação que tem existido com as Juntas de Freguesia 

é de compreensão de parte a parte. Temos vindo a transferir aquilo que é, são verbas 

acordadas. Havendo num caso ou outro um ajustamento. -------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Terminado a apreciação dos quatro pontos, 

passamos à apreciação do ponto seguinte, que será o ponto número oito. ------------------ 

PONTO OITO - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PLANO ANUAL DE TRANSPORTES 

ESCOLARES, NOS TERMOS DA ALÍNEA E) DO NÚMERO UM DO ARTIGO QUATRO 

DA LEI NÚMERO SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS, DE QUINZE DE JANEIRO COM 

AS ALTERAÇÕES INTRODUZIDAS PELA LEI NÚMERO QUARENTA E UM BARRA 

DOIS MIL E TRÊS, DE VINTE E DOIS DE AGOSTO E PELA LEI NÚMERO SEIS 

BARRA DOIS MIL E DOZE, DE DEZ DE FEVEREIRO, CONJUGADO COM AS 

ALÍNEAS A) E GG) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS E AINDA A 

ALÍNEA H) DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO, TODOS DO ANEXO I À 

LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara 

para fazer a sua introdução. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA  »» Esse foi um Plano de Transportes, que passou pelos 

órgãos competentes, passou pela Câmara, foi aprovado no Conselho Municipal de 

Educação e está agora na Assembleia para ser apreciado. --------------------------------------- 

SAMUEL RODRIGUES TOMÉ  (Grupo da CDU) »» Em primeiro lugar, gostaríamos de 

dizer, a bancada da CDU que de uma forma geral, no que diz respeito à forma parece-

nos um bom Plano de Transportes Escolares. No entanto, existem algumas questões 

que podiam ser melhoradas, nomeadamente tabelas para os custos, que facilitava um 

pouco a leitura. É uma sugestão que deixamos para futuros Planos de Transportes. ----- 

Gostaríamos ainda de referir que a deliberação do Conselho Municipal de Educação 

devia acompanhar o ponto oito. Sabemos que a deliberação existe porque a mesma 

passou na reunião de Câmara. --------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA  »» Bem sei que o dialogo nesta intervenções não ajuda 

muito, mas no caso, julgo ser importante e ajudar efetivamente ao esclarecimento. ------- 

Gostaria de informar que o Conselho Municipal de Educação aprovou por unanimidade 

o Plano de Transportes. -------------------------------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Agradeço as intervenções dos Senhores 

Deputados e da qualidade das respostas que foram dadas pelo Senhor Presidente da 

Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Passamos de seguida à votação. ------------------------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto nove da ordem de traba lhos  – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o Plano Anual de Transportes Escolares, com vinte e dois 

votos a favor, dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, dois do grupo MICA e 

um da Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). ---------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Passamos ao ponto seguinte da ordem de 

trabalhos. Estão abertas as inscrições. ----------------------------------------------------------------- 

PONTO NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVA À MODIFICAÇÃO AO CONTRATO INTERADMINISTRATIVO 

DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS COM A COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 

LEZÍRIA DO TEJO, QUE TEVE POR OBJETO A DELEGAÇÃO DAS FUNÇÕES 

CONSTANTES DO SEU CLAUSULADO, A PREPARAÇÃO DO PROJETO DE 

DELIMITAÇÃO DE ÁREAS DE REABILITAÇÃO URBANA E DO RESPETIVO 

PROJETO DE OPERAÇÃO DE REABILITAÇÃO URBANA, E DAS FUNÇÕES E DO 

ESTATUTO DE ENTIDADE GESTORA, ENCARREGADA DA GESTÃO DAS 

OPERAÇÕES DE REABILITAÇÃO URBANA. -------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA  »» Este ponto tem uma redação que os juristas entendem 

ser a correta. Na prática, a SRU terminou, pelo que existe a necessidade de delegar na 

CIMLT aquilo que estava delegado na prática na SRU. Gostaria ainda de referir o 

seguinte. Entendo que há coisas que faço melhor com o Governo e que as Juntas 

fazem melhor que nós, também é verdade que as Comunidades possuem um conjunto 

de vantagens, e por isso é que elas existem, para fazer um conjunto de trabalhos e de 

poder adquirir um conjunto de serviços técnicos entre outros, que fazendo isto numa 

escala maior, tem uma economia de escala, de eficiência e eficácia. ------------------------- 

A SRU foi algo que funcionou muito bem. Tivemos um conjunto de trabalhos 

executados, que noutras áreas ou locais provavelmente custariam centenas de milhares 

de euros no seu global, mas que aqui funcionou muito bem através da SRU. Portanto, o 

que desejamos ao nível da CIMLT é de continuar a fazer o mesmo ou melhor sem 
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abdicar da nossa autonomia e das nossas decisões, nomeadamente na reabilitação 

urbana. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »»» Este assunto já tinha vindo à Assembleia 

Municipal em abril de dois mil e quinze, e o que está em apreciação não altera em nada 

as nossas reservas sobre esta matéria, que na nossa opinião trata-se de fato de 

transferências do Municipio para a Comunidade. ---------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Passamos à votação. -------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto nove da ordem de traba lhos  – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta da Câmara Municipal relativa à modificação ao 

contrato interadministrativo de delegação de competências com a Comunidade 

Intermunicipal da Lezíria do Tejo, que teve por objeto a delegação das funções 

constantes do seu clausulado, a preparação do projeto de delimitação de áreas de 

reabilitação urbana e do respetivo projeto de operação de reabilitação urbana, e das 

funções e do estatuto de entidade gestora, encarregada da gestão das operações de 

reabilitação urbana, com dezanove votos a favor, dezasseis do grupo do PS, dois do 

grupo do MICA e um da Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). Três votos 

contra do grupo da CDU. ---------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Passamos de seguida à apreciação e votação do 

ponto dez da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA  »» Nós já fazemos parte da Central de Compras. No 

entanto, houve pedidos de novas adesões à Central, nomeadamente por parte de 

Juntas de Freguesia. Sobre esta matéria os juristas entendem que com esta nova 

realidade deve ser novamente aprovada. -------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Estão abertas as inscrições. -----------------------------

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Sobre esta matéria, gostaria de saber se não 

há a alteração do âmbito ou o alargamento do âmbito referido na cláusula número um? 

“Mediante o presente contrato, a segunda Outorgante, por conta da Primeira 

Outorgante, desenvolverá todas as atividades que a sua natureza lhe permitir na 

qualidade de entidade gestora da Central de Compras Eletrónica da Comunidade 

Intermunicipal da Lezíria do Tejo, nomeadamente, elaborar as peças procedimentais e 

conduzir procedimentos de formação de acordos quadro, ora designados por contratos 

públicos de aprovisionamento, que tenham por objeto a posterior celebração de 

contratos de empreitadas de obras públicas, de locação ou de aquisição de bens 

móveis ou de aquisição de serviços, adjudicar as propostas de execução e a celebração 

dos respetivos contratos de acordo quadro”. ---------------------------------------------------------- 

Gostava de saber se isto já estava no anterior documento ou se é uma questão nova? – 
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No fundo a nossa dúvida é saber se os termos utilizados “…acordos quadro, ora 

designados por contratos públicos de aprovisionamento, que tenham por objeto a 

posterior celebração de contratos de empreitadas de obras públicas…”. Há alguma 

alteração de delegação de competências ou uma amplitude maior nos concursos? ------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Como não há mais questões, vou dar a palavra ao 

Senhor Presidente para responder à questão colocada. ------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA  »» Não sei dizer se a questão das empreitadas de obras 

públicas estavam no anterior. Não me lembro no entanto de nenhum caso em que isso 

tenha acontecido. Eventualmente esta alteração servirá para uma estrada entre 

municípios, em que o interesse na ligação e na sua reabilitação ou construção seja do 

interesse de vários Municípios. Só vejo este género de interesse. ------------------------------ 

Penso que não faz diferença estar incluindo, tendo em conta que tudo aquilo que tiver a 

ver com a Central de Compras, continua a ter de passar pela Câmara e pela 

Assembleia se for esse o caso. --------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Agradeço as intervenções dos Senhores 

Deputados e da qualidade das respostas e esclarecimentos que foram dadas pelo 

Senhor Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------- 

Passamos de seguida à apreciação e votação do ponto dez da ordem de trabalhos. ----- 

Estão abertas as inscrições. ------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto dez da ordem de trabal hos  – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta da Câmara Municipal, relativa ao pedido de 

adesão à respetiva Central de Compras Eletrónica da Comunidade Intermunicipal da 

Lezíria do Tejo, com vinte e dois votos a favor, dezasseis do grupo do PS, três do grupo 

da CDU, dois do grupo MICA e um da Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-

PP.MPT). -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Não havendo declarações de voto, vamos passar 

ao último ponto da Ordem de Trabalhos de hoje. ---------------------------------------------------- 

PONTO ONZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVA AO REGULAMENTO PARA CONCESSÃO DE BOLSAS DE 

ESTUDO, NOS TERMOS DO DISPOSTO NA ALÍNEA K), NÚMERO UM DO ARTIGO 

TRINTA E TRÊS DO ANEXO I À LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL 

E TREZE DE DOZE DE SETEMBRO. ------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Estão abertas as inscrições para a discussão do 

ponto onze. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Vou dar a palavra ao Senhor Presidente da Câmara para fazer as considerações que 

entender sobre o último ponto da nossa Ordem de Trabalhos. -----------------------------------
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PRESIDENTE DA CÂMARA  »» Este é um Regulamento que já existe, já passou pelas 

várias fases processuais legais. É também uma tentativa de agregar as sugestões que 

foram feitas ao longo dos tempos, melhorando documento para utilização de todos. ------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Estão abertas as sugestões. ----------------------------- 

SAMUEL RODRIGUES TOMÉ  (Grupo da CDU) »» Sobre este ponto gostaria de deixar 

apenas três notas. A primeira, é que desde do meu tempo de estudante, quando eu 

concorria a esta bolsa, nota-se uma evolução substancial pela positiva. Há dez anos 

atrás, desculpem o termo, era um pouco “abandalhado”. ------------------------------------------ 

Verificamos que as pequenas sugestões dadas pela Vereadora Sónia Colaçoda CDU 

foram tidas em conta. ----------------------------------------------------------------------------------------

-------- 

Verificamos também que a nova redação do artigo quinto veio dar razão aquilo àquilo 

que a CDU defendeu em dois mil e onze, na altura em que se fez a revisão deste 

Regulamento. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, vamos passar à 

votação do último ponto da Ordem de Trabalhos. --------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto onze da ordem de traba lhos - APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a Proposta da Câmara Municipal relativa ao Regulamento 

para Concessão de Bolsas de Estudo, com vinte e dois votos a favor, dezasseis do 

grupo do PS, três do grupo da CDU, dois do grupo MICA e um da Coligação Amar a 

Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). ------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  »» Não havendo declarações de voto, e não havendo 

inscrições para intervenções no período do público, aproveito para vos desejar uma boa 

noite. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e duas horas e oito minutos do dia vinte e nove de fevereiro de dois mil e 

dezasseis, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, 

que, depois de distribuída, lida e aprovada pela assembleia vai ser assinada pelos 

membros da mesa.  

O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 
 

O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 
 

O Segundo – Secretário, 

                                _______________________________________ 
 


